

**Nombre del alumno:**

CRISTIAN LOPEZ ROBLERO

**Nombre del profesor:**

LIC. SERGIO ALEJANDRO VELLAMIN LOPEZ

**Maestría:**

Administración en Sistemas de Salud

**Materia:**

**Legislación en Salud y en enfermería.**

**Nombre del trabajo:**

Mapa conceptual:

“HISTORIA DE LA ENFERMERÍA EN MÉXICO Y DE LA NORMA OFICIAL MEXICANA NOM-019-SSA3-2013, PARA LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA EN EL SISTEMA NACIONAL DE SALUD”

**HISTORIA DE LA ENFERMERÍA EN MÉXICO Y DE LA NORMA OFICIAL MEXICANA NOM-019-SSA3-2013, PARA LA PRÁCTICA DE ENFERMERÍA EN EL SISTEMA NACIONAL DE SALUD.**

Una de las culturas que vivían en México eran los aztecas, quienes sostenían la visión única de que la estructura y la función del cuerpo humano replicaban la estructura y organización del universo.



Entre los aztecas había reglas que Debían cumplir cabalmente para poder tener salud, La que dependía de su virtud; existía una dualidad Entre el bien y el mal. Por lo que la enfermedad era el resultado de un mal vivir o sea, por no cumplir las reglas, entonces los dioses castigaban al ser Humano, por lo que el enfoque salud – enfermedad era místico.



El modelo preventivo se aplicaba en obras de sanidad que favorecían para que no se presentaran enfermedades y era practicado de manera empírica.

Tanto mujeres como hombres podían ser enfermeros o médicos o curanderos en el hogar. La mujer se dedicaba a cuidar enfermos por instinto natural, aplicando remedios usados en ese tiempo, dirigidos a sus familiares cuando se enfermaban, procurando



A la enfermedad en general le llamaban cocolli, y cuando afectaba a varias personas simultánea o sucesivamente, cocoliztli. Algunos historiadores han afirmado que esta misma palabra tenía significación especial y la aplicaron a la viruela. En cuanto tomaban a su cargo la curación de un enfermo, su afán consistía en saber si el padecimiento era curable o patiani.



En el momento en el que se da el encuentro de dos mundos vemos que se inicia en México una nueva etapa histórica, y con esto una nueva manera de practicar la enfermería.

La enseñanza era puramente verbal, sin que hubiera práctica de enfermos, pues existía la orden de que un día de cada mes se estudiara anatomía en el esqueleto y sólo tres veces al año, el maestro de anatomía tenía obligación de hacer disección en cadáver, lo que muchas veces no se verificó, pues como se ve en la placa del Hospital de Jesús, no fue sino hasta 1643, la fecha en que se empezaron a hacer disecciones regularizadas para enseñar a los estudiantes.



En 1524, se fundó el entonces llamado “Hospital de la Inmaculada Concepción”, hoy “Hospital de Jesús” ubicado en la primera calle de Belisario Domínguez



El Protomedicato era un cuerpo formado por un grupo de médicos por orden de los conquistadores, que estaba integrado por los primeros médicos a los que se había autorizado para ejercer la medicina, y posteriormente lo formaban los médicos más antiguos, los más sabios y los más competentes. Era la máxima autoridad en lo referente a Medicina, Enfermería y Salud Pública.

El doctor Eduardo Liceaga, siendo Director de los Servicios Médicos del Hospicio, Maternidad y Consultorio en 1900, le solicitó al Presidente Díaz, autorización para establecer una Escuela de Enfermería en México. La Escuela fue inaugurada el 9 de febrero de 1907, gracias a los esfuerzos del doctor Fernando López. Aunque en el Hospital General ya se habían impartido cursos de preparación para las enfermeras, en 1907 se creó el reglamento respectivo.



La Escuela de Enfermeras podía considerarse, no sólo como un beneficio para los pobres quienes iban a buscar su curación al hospital; sino también como un poderoso factor de la difusión de conocimientos útiles a la mujer; que encontraría en esta carrera, un medio honesto y lucrativo para bastarse a sí misma en la lucha por la existencia.



El plantel fue creado únicamente para proveer al nuevo hospital, de enfermeras instruidas y convenientemente educadas; pero la verdadera escuela de enfermeras debió comenzar cuando hubo un hospital, que reunía todas las condiciones para la enseñanza.